

Cette communication propose de revenir sur la genèse du numéro spécial paru dans *Socio-Anthropologie* sur l'enquête à distance en 2022. L'une de ses éditrices, Leah R. Kimber reviendra sur la réflexion qui a conduit à la construction du numéro, ancré tant dans son travail de thèse que dans le contexte de confinement dû au Covid-19. Verena Richardier parlera ensuite de son article sur les entretiens menés par vocaux WhatsApp qu'elle a eus avec des travailleurs humanitaires. Différents points saillants du numéro seront ensuite discutés. Enfin, nous terminerons par une réflexion plus large sur la place de la « distance » et sur les propriétés et/ou priorités que l'on peut lui donner dans la recherche en sciences sociales.